

L' Abeille.

10ème Année.

“ Je suis chose légère et vais de fleur en fleur.”

10ème Année.

VOL. X.

PETIT SÉMINAIRE DE QUÉBEC, 8 MAI 1862.

N 19.



Epitaphe gravée sur une plaque de plomb et placée dans la tombe de M. L. J. Casault.

D. O. M.

Hic jacet

Illust. et Rev. Ludovicus Jacobus Casault,

Presbyter,

In sacra theologia Doctor,

Archiepiscopi Quebecensis Vicarius Generalis,

Unus e rectoribus hujusce urbis Seminarii

Cui per novem annos Superior præfuit ;

Idem postquam priores octo per annos Seminarii Minoris

Alumnos disciplina informavit,

Novissime Majoris Seminarii factus præsul.

Ad obtinendam condendæ Universitatis facultatem

In Angliam missus,

Mira prudentia miraque in rebus agendis peritia

Rem ad optatum finem perduxit.

Singulari tandem consilio, quum illustrissimas Europæ urbes

Invisisset,

Omnia quæcumque in singulis academiis crederet optima

Decerpens,

Patriam suam, adjuvantibus consortibus, Universitate-Lavallensi

Cujus primus fuit Rector,

Dotavit.

Nullius tamen rei appetens nisi Dei gloriæ et Religionis incrementi,

Per totam vitam totisque viribus institutioni juventutis indesinenter incubuit ;

Tum ipsis magistris acceptissimus, tum alumnis carissimus,

Incredibili omnium desiderio et dolore

Extinctus est,

Die v. Maii. A. D. MDCCCLXII. Ætat. LIV.

R. I. P.

L' ABEILLE.

“ Forsan et hæc olim meminisse juvabit. ”

QUÉBEC, 8 Mai 1862.

J'ai beaucoup aimé la jeunesse, disait le P. Lacordaire, quelques heures avant sa mort, et ce fut une de ses dernières paroles.

Il nous a semblé entendre les mêmes mots tomber des lèvres du prêtre illustre qui vient d'expirer au milieu de nous, lorsque, tour à tour, nous sommes venus verser sur son lit funèbre nos larmes avec nos prières. Oui, nous le savons, M. Casault a tendrement aimé la jeunesse, et si cette vie s'est éteinte, au moment où nous pouvions espérer de la voir se prolonger bien des années encore, c'est, nous en sommes persuadés, parce que son âme si ardente à promouvoir nos intérêts, a usé, en quelque sorte, avant le temps, un corps incapable de supporter tant d'efforts continus.

Huit ans, les élèves du Petit Séminaire de Québec ont vécu à l'ombre de sa direction ; neuf ans, ils l'ont eu pour Supérieur, et du sein de cette génération d'écoliers s'élève un concert unanime d'éloges les plus magnifiques sur sa sagesse éclairée et sa paternelle bonté. Tous s'accordent à reconnaître qu'il savait leur commander deux sentiments qui semblent se repousser l'un l'autre : une crainte respectueuse et un véritable amour. Un simple reproche, qui partait de sa bouche, allait droit au cœur et lui faisait prendre la voie du bien et de la vertu. Lui seul a pu me corriger, disait hier un de ses anciens élèves qui, peut-être, s'exagère un peu ses défauts d'écolier, mais qui, cependant, s'il faut l'en croire, se laissait bien souvent entraîner par sa légèreté. Je n'ai jamais été grondé aussi sévèrement, ajoutait-il ; néanmoins jamais homme n'occupera une plus large part dans mon cœur.

Voulez-vous savoir, chers confrères, ce qu'il aimait le plus dans les élèves qui lui étaient confiés ? Ecoutez, ou plutôt voyez. Le jour d'une grande fête, il a donné la communion à pres-